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本报记者 黄合 吴冠夏

“我们至今不能相信，也不愿
接受这个事实！”初春的阳光拉长
了人的背影，留下一串凝滞的斑
驳。在库车二中的会议室里，不同
年龄、不同学科、不同岗位、不同
民族的老师聚在一起，听说我们是
来自姚仁汉老师家乡的记者，他们
有些话想托我们捎回去。

昨天是姚仁汉老师去世的第七
天 ， 也 就 是 宁 波 民 俗 中 的 “ 头
七”。初春的库车，还残留着隆冬
的味道，天气有些恶劣，除了一如
既往的干燥，还有突如其来的大风
和沙尘暴。

逆着光，有些佝偻的脊梁，拎
着一个包，身形消瘦，而又步履匆
匆——在很多老师的口中，这样的
姚仁汉，就这么永久地定格在他们
的记忆中。瘦弱而又温暖，忙碌而
又精力充沛，这位来自江南水乡、
万里之外的校长，在这里用自己的
一言一行留下了大写的“为人师
表”。

姚仁汉一手创立的“名师工作
室”，还在。窗边的放映机，滚动
播放着他生前在库车二中工作时的
点滴，记录着他为库车教育所作出
的奉献。抓教学、带徒弟、建制
度，这是他用 3年时间建立起来的
教学机制，也是他为库车教育留下
的宝贵财富。

姚仁汉建议增设的固定电话

机，还在。在宿舍、教学楼、食
堂，门口的墙上有上百部电话，绿
色的、黄色的，三三两两的孩子正
在往家里打电话，倾诉心事。关心
孩子、以人为本，是他为这里构建
的人文关怀，给孩子们贴心的温
暖。

姚仁汉培养青年教师的热度，
还在。在他的牵线搭桥下，这些骨
干年轻教师，大多去过镇海中学，
进行过少则半个月多则一学期的交
流学习。年轻教师的教案一定要
看，作业必须要查，课一定要听，
这是姚仁汉为自己定下的规矩。手
把手的帮带，余温犹存。

姚仁汉亲自留下的师德师风，
还在。每天一早，就有教师来督促
孩子们早读，因为他们记得，宁波

来的姚校长，那时到校比他们都
早；每天晚上临近 12 时，还有教
师在辛苦备案，因为他们也记得，
宁波来的姚校长对教学、对学生的
一丝不苟、忘我付出。

“睿智、低调、谦和、敬业，
姚 老 师 是 一 个 名 副 其 实 的 ‘ 师
者’，是一个大写的‘好人’。”现
任库车县第二中学副校长周卫平道
出了老师们的心声。每每午夜梦
回，他想起春节前夕他俩最后一次
联系，电话那头，姚仁汉仍关心着
库车的教育。

“既然我过来援疆执教，我就
要把这件事做好 ， 不 能 半 途 而
废。”每每说到姚校长生前的这
句 话 ， 现 场 的 老 师 们 便 开 始 哽
咽。

师者，永念其情
连 续 报 道

昨日上午，来自河南、山东等地的100余名采茶工正在宁海县桑洲镇天堂山茶叶基地采摘首批春茶。据悉，今
年首批春茶预订价格每公斤3800元，由于近期气温偏暖，春茶采摘时间比去年提前了10天左右。

（李江林 严龙 摄）

本报讯（记者王岚 通讯员刘
鹏程 路敏艺） 奉化区岳林街道惠
政东路边，有一个围墙围起来的大
工地。昨天，记者来到现场时，地
块多处正在施工，大型车辆不断进
出，一派繁忙景象。“这是个商住
项目，用于改善居民居住条件和生
活配套。”站在惠政东路一号区块
的一个工地门口，岳林街道相关负
责人向记者介绍。

近年来，奉化抓住城市转型发
展有利契机，深入推进“三改一
拆”，利用拆后土地招商引资、新
建商品房和安置小区、提升公建配
套等，探索出一条“有机更新”的
新路子。

正在开发建设的惠政东路一号
区块，原本是奉化面积最大的城中
村，有大大小小住户 2767 户，土
地面积 382亩。由于住户多，人口
杂，不仅环境脏乱差，而且安全隐
患严重。

2012 年开始，岳林街道启动

该区块的征拆改造，共分 5 个地
块，拆除建筑 27 万平方米，拆后
的土地面积有 25 万多平方米。去
年下半年，地块改造工程陆续动
工。改造之后，这里将打通东西走
向四条断头路，建造精品住宅，建
设文化古街。“通过地块开发，这
个区块能同时解决本地块和其他区
块征拆户们的安置问题，改善他们
的居住条件，同时也将令我们整个
街道建设品质大大提升一个档次，
成为奉化区一张新名片。”该负责
人说。

“三改一拆”还为奉化区引进
了“金凤凰”。经过拆改后的奉化
唐鹰工业园区，引来了两岸城曦文
创生态园暨常橙文化总部的正式落
户。项目总占地达 122.8 亩，将重
点引进孵化台湾优质文创设计、影
视动漫、软件信息类企业，配套高
端办公、生活、休闲及商购设施，
满足两岸青年创意团队的工作和消
费需求，成为一个融合大陆资源与
台湾文创的生态区。项目预计今年
下半年开工建设，2018 年投入运
营。

奉化迎来拆改“红利”期
两岸城曦文创生态园计划明年投用

朱泽军

因 在 中 山 路 人 行 横 道 前
“未按规定礼让”，近日，107 辆
车被媒体曝光。对此，有驾驶员
不以为然：若是在城区主要道路
上，面对川流不息的行人，一直

“礼让”下去，不知道车辆啥时候
才能动弹。

这 样 的 想 法 ， 并 非 没 有 道
理。不难发现，在一些有斑马线
的路口，有的车辆让行人先行，
有的行人似乎并不“领情”，要么
旁若无人地打电话、玩手机，要
么左顾右盼，晃晃悠悠；而有
时，人让车走，车却不敢动，双
方“你推我让”，有点儿尴尬……

斑马线前，人车相遇怎样才
能走得顺顺当当？笔者以为，像
一则公益广告所说，应该倡导

“斑马线上走，你我挥挥手”。驾

驶员应树立路权让位于生命的意
识，斑马线前，必须提前减速慢
行，遇有行人，就应停车让行人
过马路。当行人犹豫不决时，驾
驶员不妨挥一挥手，提示行人

“请你安全过马路”。而行人需要
过马路时，也有必要主动向驾驶
员挥挥手，表示“我要过马路”，
并快步走过斑马线。当然，若能
竖起大拇指为礼让自己的驾驶员

“点赞”，对其加以鼓励，就更好
了。而当行人在斑马线边上等
车、等人或其他原因，不需要过
马路时，不妨向停车礼让的车辆
摆摆手，表示“我不过马路，请
你先走。”这样既可以减少彼此的
误解，又能减少车辆等候时间。

斑马线就是生命安全线。车
辆与行人在此相遇，能否做到默
契，决定着道路是否安全畅通，
也检验着双方的文明程度。当广
大驾驶员能自然、亲切地礼让行
人，当行人充分信任和理解驾驶
员并善意回应时，“斑马线礼让”
就会成为一道更为亮丽的风景，
交通也会更通畅、更安全。

倡导“斑马线前挥挥手”

本报讯 （记者张昊） 市政府
近日在上海举行新春招待会，与
来自美国、加拿大、英国等 56
个国家驻沪总领事和领事官员，
国际友城驻上海办事机构、外国
驻沪商 （协） 会、跨国公司、经
贸促进机构代表及部分外国媒体
驻沪记者等同叙友情、共谋发
展。

市委常委、副市长宋越舜出
席 招 待 会 并 致 辞。 他 说 ， 2016
年，宁波经济运行稳中有进，质
量效益逐步提升，创新转型持续
推进，民生福祉得到全面改善，
城市综合实力和对外影响力不断
扩大。宁波舟山港成为全球首个

“9 亿吨大港”，“中国制造 2025”
试点示范城市、国家保险创新综

合试验区、国家跨境电子商务综
合试验区等相继落地，宁波新一
轮发展备受瞩目。今后五年乃至
更长时期，宁波将充分利用自身
优势，深入参与国家战略，努力
建设国际港口名城、打造东方文
明之都，争取早日跻身全国大城
市第一方队。宁波拥有坚实的产
业基础、广阔的发展空间、完善
的配套政策，希望宁波能继续加
强与世界各国、各地区的交流合
作，不断拓宽交流渠道，拓展合
作空间，着力促进双向投资和贸
易，努力实现互利共赢发展。最
后，他诚挚邀请来宾参与浙洽
会、消博会、中东欧博览会等我
市举办的重大活动，寻求商机、
共图发展。

市政府在沪举行新春招待会

本报讯 （记者张燕 通讯员
任丽丽 褚惠强） 从今天开始，
12306 网站及手机客户端正式发
售今年清明小长假首日火车票。
清明小长假期间，全国高速公路
依然实施 7 座及以下小客车免费
通行政策。

今年清明小长假为4月2日至
4 日三天，随着天气转暖，清明
期间扫墓客流和踏青客流集中，
尤其是中短途出行人群将增加，
预计宁波往返上海虹桥方向的热
门时段高铁车票会比较紧张。根

据往年惯例，铁路部门将增加中
短途高铁运力，有出行需要的市
民可留意铁路官方信息。

自驾出行也是清明小长假不
少市民的选择。小长假期间，全
国高速公路对 7 座及以下小客车
实行免费通行，免费通行时段为
4 月 2 日 0 时至 4 日 24 时，原则上
各高速公路出入口将继续针对小
客车采取不发卡直接抬杆放行的
措施，使用高速 ETC卡的车辆也
能通过专用道口享受免费通行的
优惠。

清明小长假出行可以打算起来了

火车票今起发售
小客车免费上高速

本报讯 （记者陈敏 通讯员
郑轲）“三八”妇女节来临之际，
市第二医院为妇女朋友们送上一
份 大 礼 ： 3 月 6 日 至 12 日 ， 为
1500名女性朋友提供宫颈癌 HPV
免费筛查。

据市第二医院医生介绍，通
过对 HPV感染情况进行检查，可
以提前发现 HPV感染并及时预防
宫颈癌的发生。

此 次 筛 查 人 群 要 求 为 ： 有
性 生 活 女 性 ， 年 龄 65 岁 以 下 ；

非月经期检查；检查前三天内
不使用阴道内药物或做阴道冲
洗；检查前 24 小时内不应有性
行为；检查前不进行醋酸或碘
液涂抹。

符合条件的女性朋友请携带
身份证、医保卡、宁波市通用就
诊卡，在活动开展时段到市第二
医 院 门 诊 7 号 楼 综 合 服 务 台 登
记，也可以通过电话 83870773 联
系报名事宜。活动以每日报名人
数限额满为止。

市二院送上“三八”节大礼

推出1500个宫颈癌
免费筛查名额

本报讯 （记者南华 通讯员
天天） 昨日，由宁波六联影视传
媒有限公司、北京达观影业有限
公司联合出品的院线电影 《九克
拉战栗》 与 《无证可查》 在高新
区举行新闻发布会，这是由宁波
影视企业出品、宁波人执导、在
宁波市区拍摄、有宁波演员参演
的本土电影。

镇海籍的制片人兼导演林峻
兆是宁波六联影视传媒有限公司

的联合发起人，也是北京达观影
业的 CEO。《九克拉战栗》 由当
红喜剧团队“开心麻花”的元老
级演员于非、宁波镇海籍的女演
员陆妍淇等主演，预计今年年底
上映。

《无证可查》昨日开机，将在
宁波的万达广场、天一广场等地
取景拍摄，该片主要讲述一位警
察在追查命案真相的过程中牵扯
出隐藏的更大案件的故事。

两部本土电影同日发布

昨天，海曙区西门街道新芝社区开展学雷锋志愿者服务活动，30
余名来自社会各界的志愿者现场为居民们提供了缝纫、配钥匙、量血
压、手工义卖等便民服务。图为 77岁的社区志愿者陈奶奶为居民缝补
衣物。 （徐文杰 林琴 摄）

帮您补衣物

春茶开采了

连日来，国网宁波供电公司党员服务队的 23支志愿小分队分赴各地
开展学雷锋活动。图为昨天上午，在海曙区古林镇施家村，志愿者为 82
岁老人李仁娣吟唱经典越剧曲目。

（徐能 郑皓谦 摄）

我来唱一曲


